

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 139 (2018)
Heft: 7

Nachruf: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Société d'apiculture du Jorat

Pierre ROD (1928 – 2018)



Ce printemps, Pierre ROD, le plus ancien membre de la société d'apiculture du Jorat, nous a quittés pour rejoindre le paradis des abeilles, là où les abeilles ne piquent plus.

Après avoir fait un apprentissage de menuisier-ébéniste à Peney-le-Jorat, il travailla quelques années dans l'Entreprise Piretti Meubles à Châtillens avant de rejoindre les transports publics lausannois, tant en qualité de menuisier-ébéniste que de conducteur de bus.

Dès son jeune âge, tous ses moments libres il les passait à son rucher, où il se ressourçait et s'initiait à l'apiculture avec René Brunner. Il adhéra à la section du Jorat en 1953, totalisant ainsi 65 ans de sociétariat. Membre dévoué et assidu, dans les années huitante, alors que la section périclitait, il reprit la présidence avec dynamisme, en amenant un renouveau apprécié par tous les membres. En 1990, il géra la fête du 100^e anniversaire. Pour cette manifestation, il construisit et offrit pour la tombola une magnifique ruche vitrée, DB 12 cadres. L'heureux gagnant fut René Pidoux, à l'époque Président de la FVA. Cet invité qui avait déjà gagné un beau lot et qui ne possédait que des Burki, fit cadeau de cette ruche à la section pour être misée. Cette mise rapporta quelques centaines de francs appréciés. En 2014, ayant toujours gardé l'amour du bois et l'âge avançant, il décida de donner à nouveau à la section sa toute dernière création, soit une belle ruche

DB qui rapporta à nouveau quelques centaines de francs. Pierre occupa également plusieurs années la fonction de conseiller apicole, il savait prendre du temps pour partager son savoir, former les jeunes, bavarder des problèmes et des joies que lui apportaient ses chères avettes. En fin de carrière, l'élevage de reines est venu compléter ces compétences. C'est aussi lui qui mit sur pied la souscription pour des bocaux et du sirop pour le Jorat. Il possédait sur deux emplacements à Hermenches, une quinzaine de ruches DB construites de ses propres mains avec minutie et précision. Il y a deux ans, lorsque ses forces commencèrent à baisser, il remit ses colonies à une voisine, ce qui lui permettait encore d'aller voir de temps en temps ses chères abeilles.

Pierre était un personnage attachant, chaleureux, empreint de gentillesse et de convivialité. Le rayonnement de sa présence va certes beaucoup manquer, non seulement à son proche entourage mais également à ses nombreux amis apiculteurs. Merci Pierre pour tout ce que tu nous as donné. Que ton repos soit doux comme ton cœur fut bon.

Suite à des problèmes de santé, au début du mois d'avril il fut hospitalisé à la Fondation Saphir EMS Bugnon à Yvonand. Le dimanche 6 mai, après avoir dit adieu à sa famille, il s'est endormi paisiblement pour l'éternité.

A sa famille, nous présentons nos sincères condoléances, en l'assurant que la mémoire du défunt restera présente dans nos rangs.

Pour les apiculteurs du Jorat, un ami Bernard